

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse a nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Jaime Vicens.

## OTRA VEZ DENUNCIADOS

Por comentar en estas columnas un compañero nuestro las «delicias» inherentes al militarismo en un artículo titulado «El soldado en la disciplina», ha sido denunciado el número 190 de EL OBRERO BALEAR correspondiente al día 9 del pasado.

Confesamos ingenuamente nuestra candidez cuando nos forjamos la ilusión de que podemos libremente hacer la crítica del sistema imperante y menos intentar siquiera narrar las vergonzosas derrotas sufridas en Cavite y Santiago de Cuba y exigir responsabilidades a quienes entregaron a los yanquis «nuestras» colonias.

Sobre tales asuntos hay que pasar como sobre áscuas. No es permitido señalar con el dedo a esa pléyade de «héroes» que en perjuicio de nuestra atrasada burguesía no supieron conservar ni defender los mercados coloniales.

¿Quién hoy día no rinde homenaje al militarismo? Para rendirse a sus plantas basta contemplar y reflexionar como se están asesinando mutuamente los ejércitos de Rusia y el Japón y las mil barbaridades que se están cometiendo.

Los que inculcamos a la juventud ideas antimilitaristas; los que a diario demostramos cuán inhumano es que entre hermanos nuestros, a quienes separa solamente una línea divisoria convencional impuesta por la burguesía, tengamos que cometer atrocidades sin cuento por diferencias surgidas entre dos ó más Estados; los que reprobamos las guerras por bárbaras y brutales; los que protesta-

mos contra esos patrioterros de ocasión; los que trabajamos, en fin, para suprimir las falsas fronteras, no tendremos la cabeza en nuestro sitio y sin duda nos veríamos libres de los percances que acarrea el decir claro y alto los defectos de que adolece el régimen capitalista si hiciéramos lo que la prensa burguesa: adular y fomentar rancios anacronismos solo por vivir, aunque sea sin pundonor ni dignidad.

Mas nosotros no podemos seguirlos por tal camino. Nuestra misión y nuestro deber consisten en desarraigar del corazón de la juventud falsos é hipócritas convencionalismos, que, de cada día, por fortuna, van reduciéndose a su más mínima expresión.

Cueste lo que cueste hemos de seguir luchando por defender la verdad y la justicia.—PHILOGO.

*Los obreros están á merced de ignorantes agitadores. Es indispensable poner la Ciencia á su alcance é instruirlos: así comprenderán cuáles el verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. LASSALLE.*

## Notas sueltas

Nuestro semanario, ha sido otra vez obsequiado con una denuncia.

Muy barcomidos deben estar ya los puntales que sostienen el edificio que cobija al régimen burgués, cuando tanto se teme que al menor soplo se bamboleen y amenacen echarlo abajo con estrépito.

Siempre ha sido achaque de los que no tienen fé en la fuerza de la razón para hacer prevalecer sus opiniones, apelar á la fuerza de la fuerza para imponerlas, aunque con ello descubran la fragilidad de su consistencia, al no querer que se sometan al crisol del libre examen.

Cosa esta, que está desterrada de allí donde impera la convicción.

Porque quien cree que está en lo cierto, no teme á la crítica.

Y eso le pasa al Socialismo.

\*\*

En tanto las clases ilustradas de la buena sociedad se refocilaban en la Plaza de Toros de San Sebastián, presenciando la célebre fiesta que acabó como el rosario de la Aurora, debido principalmente á la serenidad de ánimo que supieron demostrar en la hora del peligro; los socialistas donostiarra junto con los de otras localidades celebraban una excursión campestre, dando con ello una hermosa nota de confraternidad y compañerismo, que se han visto precisados á ensalzar, hasta nuestros propios adversarios.

Esto puede servir para demostrar la diferencia que vá, de los que pasan por personas de pró y defensores del orden; á los descamisados socialistas, tildados á todas horas de perturbadores de la paz social.

Los primeros encenegándose en el detritus concurriendo á espectáculos propios de cafres; los segundos enalteciéndose, dando expansión al ánimo por medio de actos de fraternidad humana.

Y ejemplos semejantes, se repiten todos los días.

Prueba de que el porvenir es nuestro.

\*\*

Plehve, el feroz ministro ruso, ha sido muerto en mitad de la calle.

Quien haya enrojecido de ira éstos días al leer los relatos de los inquisitoriales tormentos infligidos á centenares de presos políticos en las cárceles del Imperio, por la soldadesca previamente emborrachada, no extrañará seguramente lo sucedido.

¿Acaso no subleva el ánimo más apocado, el enterarse de que á infelices indefensos, detenidos por cuestiones políticas, se les magulle á culatazos, se les pisotee hasta sacarles los ojos, se les suspenda por medio de cuerdas y en esta posición se les azote y hasta se llegue á la inconcebible crueldad de romperles los brazos, como quien rompe una caña?

Dado el criminal despotismo que im-

pera en Rusia, lo verdaderamente extraño es que á todas horas no se repitan los atentados.

¡Y aún hay quien hace votos en nombre de la Civilización para que la victoria se decida por el Zar, en su contienda con el Mikado.

Sería cosa de emigrar al corazón de África si tal sucediera.

Porque la barbarie sería menor.

..

*El Diario Universal* en un artículo en pró de la ley relativa al descanso dominical dice que no puede resignarse á mirar en eso una mera cuestión fisiológica. «Cuando se razona, dice, que ese descanso permite al músculo y al nervio del trabajador restaurarse, nos parece que por algún resquicio del pensamiento se introduce una abominable equiparación entre el obrero y el animal.»

Pues mire, no vá desacertado si cree que es más fácil encontrar un mirlo blanco, que no dar con un patrono que prefiera se le ponga mala una caballería, á que le caiga malo un trabajador,

Porque aquella le cuesta dinero, y éstos se le ofrecen *expontáneamente*.

Azizados por el hambre.

También agrega que hoy, «todas las protecciones son para la riqueza: los Códigos, los Tribunales, la fuerza pública, las preocupaciones imperantes.»

Pues aún se pretende, que traguemos el camelo de creer, que la *señal* Themis burguesa, nos mide á todos con el mismo rasero.

¡Cómo sino saltara á la vista!

..

Tienen razón que les sobra los defensores del régimen de producción burguesa al afirmar muy serios, que una organización socialista de la propiedad y del trabajo, traería como resultado enervar la iniciativa individual y deprimir la energía productora.

Y sino, vamos á ver, ¿dónde se encontrarían sujetos comparables con los que en el presente «momento histórico» forman parte del honorable gremio de sofisticadores y que son unas alhajas en lo de aguzar el ingenio para conseguir jorobar al prójimo dándole gato por liebre y hacérselo pagar con muy buenos cuartos?

Y si esto fuera excepción menos mal, pero ¡quial si casi se puede decir que es regla sin excepciones! Buena prueba de ello es que donde se pone la mano gatuperio al canto.

Lo dicho, cuando se implante el régimen socialista, la iniciativa individual sufrirá grave quebranto.

La de los ladrones se entiende.

..

Para probar que todo el monte es orégano, basta recordar unos cuantos sucesos.

Nadie ignora que hace unos meses se analizaron muestras de pan y de todo contenían menos sustancias nutritivas, (del vino peor es *meneallo*). Se proponen los veterinarios municipales comprobar la leche que se expende y donde ponen la prueba.... sale agua almidonada. Se le ocurre al médico y concejal señor Rebassa, husmear por las cercanías de una fábrica de hielo, y pronto vé sacar de allí carne, leche, gallina, y pescado en el estado que se puede suponer, si se supone en mal estado.

En vista de ello gira una visita al depósito y se encuentra que aquellos *alimentos* eran sacados de unos cazos capaces de surtir el mismo efecto, que á Sancho le produjo el balsamo del *feo B.ás*.

Y así sucesivamente.

*El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comele consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y á sus intereses y á los de su clase una traición.*

## La verdad en su lugar

La prensa burguesa de esta capital del 27 del pasado nos dá las siguientes noticias: «Huelga en el Muelle», «Colisión entre cargadores», «Asociados y esquirols».

Para que sepan nuestros lectores la verdad de los hechos debemos manifestar que todo cuanto á dicho la prensa local sobre este asunto y más referente á lo que motivó tanta alarma ha sido una farsa completa, una lata que dieron á sus suscriptores y una plancha que se tiraron, porque es mentira y faltaron á la verdad, todos los periódicos que estam paron tales noticias y dispuestos estam á aprobar que en el Muelle de Palma ni hubo huelga, ni coalición, ni disgustos, ni insultos y menos provocación de de palabras, los periódicos locales dijeron que los esquirols estaban ocupados en el descargamento de maderas del buque «Miguel Salom» y que esto dió margen á una grave coalición entre los esquirols y los descargadores asociados, esto es falso y de toda falsedad el que tal afirmación hace.

Los dos buques anclados en nuestro puerto con cargamento de tablonos de madera tenían contrata hecha para su descarga al compañero Albertí (a) «Seregará» y la descarga de estos dos buques la hacían los descargadores asociados pues no había en dicha faena ningún esquirol ocupado. ¿Cómo pudo haber coalición entre los dos bandos, como dijeron los periódicos locales? ¿Cómo puede ser verdad lo que decían también, que la policía enterada del hecho acudió al Muelle y puso fin al asunto, sino hubo nada? Pa-

rece mentira que es os periódicos burgueses se tiren cada momento tan fenomenales planchas y den gato por liebre á sus suscriptores y á todos cuantos los lean, lo que fué de verdad que una vez personado el Inspector señor Aparici, en uno de los buques que se descargaba preguntó al cabo de carabineros é individuos de su mando que estaban presenciando la descarga del buque de referencia que había sucedido, contestándole que no había pasado nada, pero lo cierto fué que mi hombre hizo pasar á la Inspección á dos individuos de los que estaban trabajando, uno de ellos, el contratista de la descarga del buque mencionado y una vez en la Gobernación fueron interrogados, que habla sucedido rectificándose lo mismo que no habla pasado nada, pero por órdenes superiores fueron enjaulados en Capuchinos y puestos á disposición del juez de primera instancia, esto sin que se formulase quej alguna de nadie que se le hubiese amenazado con hechos ni de palabras, la verdad es que con estos individuos se ha cometido una salvajada que sin motivo justificado se les han perjudicado sus intereses morales y materiales, no sabemos de donde parte esta injusticia, pero si podemos decir en honor á la verdad que hace ya mucho tiempo que todos los individuos de la sociedad «La Marítima Terrestre», son víctimas del más feroz caciquismo y lo que á pasado ha sido un juego de compadres realizado á la sombra del gabinete de odios, rencores y crueles egoísmos en inhumanos corazones, el plan estaba trazado pero no ha salido bien lo que se quería y se realizó, era una provocación más, esta no ha tenido efecto lo que se quería era un alboroto y que el resultado de este conflicto hubiese sido algo grave para dar motivo de encarcelar á los más significados, á fin de que estos dos buques que los obreros asociados verifican los trabajos de descarga, no tuviesen posibilidad de hacerla y con tal motivo la hubiesen hecho los esquirols, estos son los planes frustrados del supuesto conflicto y se han quedado con un palmo de narices los tunantes porque no es la primera vez que de una manera ú otra lo han intentado los burgueses y caciques del Muelle, pero como el burro no puede ocultar las orejas ni menos el rabo, es que los ven venir de muy lejos y prefieren más sufrir los obreros las consecuencias de la tiranía burguesa que no lanzarse por los fueros de su dignidad porque la táctica de la Asociación les demuestra que no van á ganar nada con esta gente adinerada en usar medios violentos, prefieren más trabajar dentro el terreno de la dignidad que la moral les aconseja y esto es lo que se les ha enseñado y por estos medios van alcanzando una fuerte y robusta unión, creando conciencias de sus deberes y sus derechos con el anhelado deseo que pronto alcanzarán mejores medios de vida y seguirán trabajando

hasta que haya desaparecido el antagonismo de clases y sea una verdad la felicidad humana.

En resumen de todo lo manifestado á más de los dos individuos presos mencionados Compañy y Albertí, más tarde fueron detenidos é incomunicados dos individuos más y puestos á disposición del señor Juez, que este una vez tomado declaración á los mencionados detenidos viendo que no había culpabilidad de ninguna especie declaró la excarcelación inmediata.

¿Que es lo que se denota en este asunto?  
El lector hará los comentarios.

*Querer coonestar el uso de lo superfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.*

*Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VERITAS.*

## CARTA ABIERTA

A JULIAN CARRIÓ

(CONCLUSIÓN)

Vamos á cuentas Julián, ¿fué lo expuesto en «Un patrono devoto», lo que hirió y molestó vuestra dignidad? pues ¿porqué no llevais el autor á los tribunales? el que se ofende debe presentar pruebas de su agravio y demandar el ofensor; ¿las teneis? pues adelante, pero no lo harás, te conozco y se lo que buscas. Más te advierto que los treinta dineros de plata costó á Judas el desprecio, la desesperación de su conciencia y el mismo se dió la muerte, (si no mienten los escritos). Para terminar y con el fin de que resplandezca la verdad, afirmo que si tu patrono pretende figurar detrás cortina y se ha dado por aludido ó está falto de sentido común ó es un fantástico bravacon. Si los firmantes quieren sostener que son ellos los ultrajados, estoy por creer que ó mienten en toda la extensión de la palabra, ó se les ha desentornillada la mollera. Si tu no das pruebas de lo que afirmas, si sostienes que lo has hecho por mi culpa y no me declaras los motivos, te diré que eres un pastelero, que sólo buscas inocentes que te presten lo que yo no quise prestarte. Más te aseguro que no tardará el día en que los dicentes del comunicado te conocerán y se arrepentirán de haberte secundado y por último protesto de tu modo de conducirte con los que no se meten contigo y de tus bravaconadas.

Más, si continuais en vuestras afirmaciones sin pruebas y sin justificantes y perjudicando EL OBRERO BALEAR acreditareis una vez más, que sois unos intrusos mogollones.

JAIME VICENS MASSANET

P. D.—Si quieres tú y los de tú bando

llevar el asunto á donde os convenga, te participo que de todo lo publicado me hago solidario y mío y te advierto, que confío con la tranquilidad de mi conciencia, la paz de mi corazón y la reflexión de mi cerebro.

VALE

*Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.*

## Volvamos á las andadas

Mucho sentimos el habernos de ocupar otra vez del fabricante de sombreros de esta ciudad señor Jaime Roig; muchos creerán que los trabajadores de la citada fabrica nos quejamos por sistema en vista de que tan amenudo hacemos público en la prensa las injusticias de que somos víctimas, pero no es así y lo que demuestra la verdad de lo que decimos es que los mismos trabajadores de la mencionada fabrica pasan á trabajar á otras y no tienen que formular quejas de los demás fabricantes, esto demuestra claramente que el mal está en el régimen de la fabrica citada y que las causas que lo motivan es el carácter informal del fabricante señor Roig carácter poco serio y estrambótico, su genio áspero y poco correcto, sin conocer las reglas de moralidad y respeto con sus subordinados, le gusta mucho armar camorra con sus operarios y cebarse con los más débiles é ignorantes, esto hace que el trato que reciben sus oficiales sea el más infame y penoso, lo que no pasa con los demás patronos de este oficio, no tenemos que esforzarnos mucho para dar á conocer las injusticias de que somos víctimas y el trato que recibimos los operarios del señor Roig, toda vez que son muy conocidos varios hechos realizados en público dado su mal genio ó su estado mental en que se halla.

Un obrero del señor Roig, le presentó estos días pasados un sombrero para ver si le gustaba el color que le había dado y una vez examinado le dijo que le gustaba y que los demás que tenía para trabajar que fuesen iguales; siguió el obrero su trabajo y concluido se lo entregó todo igual á la muestra, pero desgraciadamente la luna estaba puesta delante el sol y llenó de insultos y de improperios al obrero porque el color de los sombreros no le gustaba, siendo víctima el pobre trabajador de insultos inmorales, sin ser merecedor de ellos hasta llegar el caso en amenazas; el día siguiente víctima de su ira y mal humor lo fué el compañero Pons, oficial también del Sr. Roig, llenándole de insultos y amenazándole con el despido sin causa justificada, sino por pequeñeces del

trabajo que en otras fabricaciones con avisos en buenas formas se subsanan las faltas y viven en armonía obreros y patronos.

La conducta del señor Roig observada con sus obreros desdora mucho, muchísimo su modo de pensar en política. Este buen señor, más malo que Judas dice que es democrático federal y yo entiendo que para ser un buen republicano ha de poseer las dotes de moralidad y respeto á sus subordinados, y toda vez que blasona de democrata ha de demostrar sus buenos sentimientos á sus subordinados, pero como este buen señor, que es más malo que el tirano de Siracusa en vez del trato con sus explotados, solo conoce la democracia de nombre; así es que blasona de ella y hace alarde de ser republicano, pero desgraciada de República si todos los republicanos fuesen tan despotas y tuviesen las entrañas tan inquisitoriales como el señor Roig! De buena manera te acreditarían tu lema de Libertad, Fraternidad y Justicia.

Vamos señor Roig V. no cabe dentro este lema, su puesto es estar en compañía de los reaccionarios, con los negros con el látigo en la cintura, porque V. considera á sus explotados súbditos y esclavos suyos y como tales los trata V. Si formase parte del partido socialista, ya se le hubiese echado fuera de él por inconsecuente y traidor, y lo mismo debería hacer el partido en que V. milita si es que sea verdad lo que V. dice que milita en el partido republicano.

Señor Roig V. no cabe en este partido de la democracia; se le debe echar fuera de él por inconsecuente, demagogo y reaccionario.

UNO DE SUS AMIGOS.

*Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra situación y á poner término á la explotación patronal.*

## AGRUPACIÓN SOCIALISTA FERROLANA

El periódico que en esta ciudad se publica con el título *Antorcha Social*, ha sido desautorizado por la Agrupación Socialista en sesión del día 1.º del actual, por prestarse á publicar artículos incompatibles con las ideas que informan á ésta y haber sido expulsado su director propietario *Bernardino Seljo*, por injurias á dos compañeros.

Lo ponemos en conocimiento del público y de toda la Prensa obrera, haciendo saber que entre la citada publicación y el Partido Socialista media un abismo profundo.

Ferrol, 20 de julio de 1904.— Por acuerdo de la Agrupación: Francisco Fernández Ramos, secretario.

(Se suplica la inserción en los periódicos obreros).

## La venta del pan á peso

En la sesión del día 23 del pasado el señor Castaño se ocupó del tan cacareado asunto de la venta del pan á peso y al tratar esta cuestión dijo:

«En vista de que la prensa en general, incluso EL OBRERO BALEAR, no han tratado de este asunto tan importante cual es la venta del pan á peso, que tan directamente afecta á la clase obrera; suspéndele el tratamiento y aplaza la proposición para presentarla en otra ocasión más oportuna cuando esté la atmósfera más caldeada.»

El señor Castaño, al hacer las anteriores manifestaciones, á que EL OBRERO BALEAR no había tratado el asunto de la venta del pan á peso, seguramente ignora que varias veces se ha tratado este asunto en el citado periódico, primeramente lo trató cuando el concejal señor Trián se ocupó de esta cuestión en el bienio pasado á los pocos meses de estar en el Municipio y fué apoyada la campaña que hizo, por nuestro compañero Roca, concejal también en aquel entonces.

Se opuso á la venta del pan á peso el concejal señor Castañer y este asunto pasó á la Comisión respectiva para que dictaminase sobre ella, al cabo de poco tiempo falleció el señor Trián y el asunto quedó muerto, más tarde el compañero Roca hizo recordar que la Comisión no había cumplido su cometido y al efecto para que revestiese más importancia este asunto en vista del poco interés que se tomaba el Ayuntamiento, por lo recién propuesto por el concejal obrero, todas las colectividades obreras reunidas en sesión extraordinaria al efecto acordaron que la venta del pan á peso; no tan sólo era útil á las clases obreras sino que la conceptuaba necesaria y por lo tanto creían conveniente elevar al Ayuntamiento una emoción pidiendo el cumplimiento del artículo 58 de las Ordenanzas municipales, que determina de una manera explícita que el pan se venderá á peso.

Elevada esta moción al Ayuntamiento el compañero Roca la defendió, exponiendo la conveniencia de que se acordara la venta del pan á peso ó bien se eliminara el artículo que lo previene en las citadas ordenanzas.

Fuó combatida otra vez por el señor Castañer y se acordó que en vista de que había un acuerdo tomado y una Comisión nombrada para reformar las Ordenanzas municipales que la proposición presentada quedase sin resolver hasta cuando se discutieran las citadas reformas, pasaron semanas y meses pero la referencia á las Ordenanzas no aparecieron, lo que obligó otra vez de hacer recordar este asunto al concejal obrero sin conseguir nada.

Evo sin contar las veces que EL OBRERO BALEAR lo ha dicho y repetido

y no hace mucho tiempo, en el mes de Junio si mal no recuerdo, el periódico obrero tratando de otros asuntos del Ayuntamiento, incluso reseñó este de la venta del pan á peso y aparte de todo lo anteriormente dicho, las Sociedades Obreras celebraron un mitin el mes de febrero en la Plaza de Toros para exponer la necesidad de que Ayuntamiento estudiase la manera de abaratar los artículos de primera necesidad y uno de los oradores también hizo manifestaciones de la conveniencia de la venta del pan á peso.

Por los datos anteriormente expuestos, creo que se convencerá el señor Castaño que cuando trató este asunto sufrió un error al decir que los obreros no habían dicho de este asunto una palabra, lo hemos dicho en todas las ocasiones que han sido oportunos é insistiremos hasta conseguir no tan sólo la venta del pan á peso, sino que también se establezcan tahonas municipales como las hay establecidas en diferentes localidades de España que regulan los precios de la venta del pan y que grandes beneficios reporta á las clases menesterosas.

En vista los trámites pasados sobre este asunto se ha podido deducir que el Ayuntamiento no á querido tomar en serio esta vital medida en beneficio general para la población, dejándose guiar por los elementos que están en contra de la venta del pan á peso, uno de estos elementos mencionados ha sido siempre el señor Castañer, pero las razones en contra que siempre á expuesto han sido muy pelegriñas y falta de razones, para ver de una manera palpable que no reportaba beneficio alguno al consumidor la venta del pan á peso; pero á parte de esto esperamos que esta vez planteado de nuevo este asunto por el señor Castaño y apadrinado por los señores Martí y Ramis, tendrá un resultado satisfactorio, en beneficio de la clase obrera.

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## Adhesión

### AL INSTITUTO DEL TRABAJO

La Federación Local acordó por unanimidad adherirse á la petición formulada por los vocales obreros, referente á la prohibición de espectáculos taurinos en domingo y cierre de establecimientos alcohólicos en los días festivos.

\* \* \*

Igual acuerdo ha tomado la Agrupación del Partido Socialista.

Estas entidades creen de gran trascendencia el logro de tal resolución, por cuanto ha de redundar en bien del pueblo obrero por la moralidad y cultura que encarna.

## MITIN

La Agrupación Socialista y la Federación de Sociedades Obreras, al objeto de protestar contra los atropellos de que son víctimas los obreros agrícolas asociados por parte de autoridades y patronos, celebrarán un mitin en la Plaza de Toros de Palma el día 7 del corriente á las diez de la mañana.

Los trabajadores deben de asistir á tan importante acto, por tratarse de la defensa de sus derechos y que hoy vienen pisoteando los que tienen el sagrado deber de respetarlos.

*Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagais caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguireis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.*

## Pensamientos

El Doctor en la baraja,  
es cuco que no trabaja;  
si al hablar de gándules  
pone ojos azules,  
tiene la cola de paja.

El que se dá por aludido,  
sin ver su nombre incluído  
en la «Información», ó «Causa»,  
ó es actor en la farsa,  
ó reo arrepentido.

El director de mogollón  
qué, escamotear un doblón  
quiere, á ageno bolsillo,  
ó es tonto, ó es pillo,  
embustero y embrollón.

### UN CONSEJO

Al que se humille á tus pies,  
si con gran misterio, después  
prestado, te pide dinero,  
dile con mucho... salero....  
*Que dios le ampare.... inglés.*

VIGÉNTICO